

CONSEIL COMMUNAUTAIRE DE LA PORTE DU HAINAUT

Reconversion du site minier d'Arenberg : première phase lancée

Alain Bocquet, lundi soir à Wallers, n'a pas ouvert le conseil communautaire de la CAPH, sur des perspectives optimistes. La veille du vote de la loi de finances au Parlement, il s'est inquiété de la baisse prévisible des dotations aux collectivités, qui pourrait contrarier l'investissement public dès 2014. Une situation d'autant plus préoccupante dans un bassin touché par la crise : le président a dit sa préoccupation concernant Outinord, Valdunes (notre édition d'hier), l'UMV.

Dans le même temps, il a rappelé la détermination de la CAPH de mener à bien ses projets de développement, telle la reconversion du site minier d'Arenberg en pôle d'image, le principal point à l'ordre du jour lundi. En adoptant le contrat de partenariat, le conseil a donné son feu vert au lancement de la première phase : 20 millions investis (subventionnés à 76 % par la Région, l'Europe et le Département), pour voir se concrétiser en 2015, l'aménagement du **laboratoire Devisu**, qui dans l'actuel bâtiment du XIX^e, accueillera une trentaine de chercheurs, mais aussi des enseignants et des étudiants de l'université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis. L'équipement,

qui doit soutenir la recherche de pointe, prévoit notamment un plateau télé, une salle de mixage, etc. Un bâtiment modulable d'une capacité de 300 personnes doit également sortir de terre en 2015, pour accueillir de l'événementiel (salle de projection, d'exposition...). Soit un total de 5 000 m² à aménager pour cette première phase. « *On ne veut pas faire Hollywood*, a relativisé Alain Bocquet, mais un lieu de développement économique et de recherches ».

Les autres points majeurs

Aire de grand passage : ça grince à Neuville-sur-Escaut. - L'Etat, la CAPH et Valenciennes métropole sont liés par une convention, qui prévoit que chaque année paire, ce soit la CAVM qui accueille une aire de grand passage pour les gens du voyage, et la CAPH pour les années impaires. Et pour 2013, c'est Neuville-sur-Escaut, tirée au sort, qui a touché le gros lot. « *Une chance magnifique* », a ironisé le délégué neuvillois, qui s'étonnait que la dotation de solidarité (pour faire face aux « *désagréments et nuisances* »), ne soit que de 15 000 €. Neuville en espérait le double, d'évoquer « *un engagement fait au maire* », dont Alain Bocquet n'avait pas enten-

du parler... La discussion semble loin d'être close.

Contentieux SITURV-Véolia : le feuilleton continue. - La CAPH, on le sait, s'était opposée au versement d'une rallonge de 8 M € par le SITURV à Véolia-Transdev, dans le contentieux qui l'oppose au délégataire de transports depuis plusieurs mois. On a appris lundi que le vote du SITURV, le 2 septembre, serait caduc : l'Etat ne validerait pas la rallonge accordée. « *Les délibérations seraient reportées, et je vous confirme que nous avons fait appel au sous-préfet* », a indiqué Alain Bocquet.

Logement et plan climat régional : la CAPH s'engage. - Dans le cadre d'une convention avec la Région, la Porte du Hainaut s'est fixée l'objectif de réhabiliter 1720 logements sur la période 2013-2014, pour en améliorer le rendement énergétique.

Tour de France 2014 : la CAPH prête à sortir le grand braquet. - Le tracé sera officiellement dévoilé le 23 octobre, mais votre journal vous l'a confirmé, le site minier de Wallers-Arenberg accueillera une étape du Tour. Le conseil, lundi, a donné la main libre à Alain Bocquet pour « *signer tous les documents et actes nécessaires* ». ■

CECILE THIEBAUT